## Tous unis pour l'environnement

Association, municipalité et particuliers ont participé à la Journée mondiale de l'environnement.

e 5 juin, l'association Les insurgés des déchets et la commune de Bourcefranc-Chapus ont organisé l'opération « Ville propre » dans le cadre de cette journée. 24 volontaires ont ratissé le port, le centre-ville, les pistes cyclables et la plage de 14 à 18 heures. « Ce nettoyage intervient entre autres sur une piste cyclable qui termine les Chemins de la Seudre avec une vue sur l'océan », a fait remarquer un adjoint au maire qui participait au nettoyage comme Guy Proteau et d'autres adjoints et conseillers.

Une fois de plus, l'inventaire des déchets ramassés est impressionnant : 1 573 mégots (soit plus de 750 000 litres d'eau qui ne seront pas pollués, selon Delphine Basset qui anime le groupe Facebook Les insurgés des déchets), 47 masques (la nouvelle plaie), 105 bouteilles en verre, 61 en plastique, 133 canettes, 1 pneu, un bidon de térébenthine, etc, etc.

Le rassemblement avant le départ en chasse a attiré trois jeunes, deux écoliers et un collégien, qui faisaient du vélo à proximité. Après avoir ef-



Les trois jeunes héros au travail. © D.R.

ficacement collaboré au nettoyage, les jeunes ont emporté une bouteille pleine de mégots pour la présenter à leurs camarades à l'école et les sensibiliser à ce problème. « Nous avons été agréablement surpris car ils nous ont spontanément proposé leur aide, c'est sur eux que repose tout ça, les adultes peuvent s'inspirer de leur maturité, commente Delphine Basset, nous sommes fiers de vous. »

G.R.

Facebook et Instagram Les insurgés des déchets.